

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

Número 18.527

Año LIX

25 ejemplares 75 cts.

SUSCRIPCIÓN	
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)	
Almería, un mes.	1'50 pesetas
Provincia, un trimestre	5
Extranjero	10

ALMERIA
Domingo 21 de Abril de 1918

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta Administración Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde.
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad

Número suelto 5 cts.

VIA

Carriles sueltos, maquinaria usada,
HIERROS VIEJOS
COMPRO

Guillermo Herrera Almería Almacenes de maquinaria y material eléctrico

PLATA CHRISTOFLE

Magníficos artículos de fantasía y cubiertos de varios modelos. Venta exclusiva para Almería y su provincia.
Casa Ferrera, Martínez Campos 17 y 19.

Almería en el Congreso.

Otras peticiones.

Ayer publicamos el ruego que ha hecho en el Congreso el Diputado a Cortes por la circunscripción don Manuel Jiménez Ramírez. Hoy lo hacemos de otro ruego, del también Diputado por la circunscripción, don Miguel Salvador y Carreras. Helo aquí:

«El Sr. SALVADOR (don Miguel): La rigidez cariñosa y justiciera con que el señor Presidente de la Cámara tiene que aplicar el Reglamento en lo referente a preguntas, me pone en una situación un poco difícil esta tarde, porque teniendo pedida la palabra desde el viernes, y no habiéndonos podido poner de acuerdo—como es costumbre aquí—los demás Diputados de Almería, lo que iba a decir esta tarde, está anticipado casi por completo con la intervención afortunada de mi querido amigo el señor Jiménez Ramírez. Por otra parte, con tardar tres o cuatro días un Diputado en poder formular sus ruegos o interpellaciones a los señores Ministros, no hay medio de avisar a éstos con la puntualidad debida, y por eso he cometido la aparente falta de cortesía de no haber anunciado mis preguntas a los señores Ministros a quienes voy a dirigir las. Era esto además difícil, porque se trata de una recomendación que quiero hacer en público en medio de la Cámara; se trata de apoyar las conclusiones de una manifestación imponente recientemente celebrada en un pueblo de la circunscripción de Almería, en Canjáyar. Y dichas conclusiones si fueron elevadas a la Presidencia del Consejo de Ministros, porque lo que en ellas se solicitaba pertenecía a la Comisaría de Abastecimientos, que depende de dicho Centro, también son de la competencia de los señores Ministros de Hacienda y de Fomento. ¿No era posible tener pendientes de mis ruegos a todos estos señores?

Como lo que queremos los Diputados de Almería es simplemente que se nos dé una esperanza más que añadir a la larga lista de esperanzas que nos vienen dando en tantos años, sin ninguna preparación, es fácil al Gobierno contestarnos. Las conclusiones de la manifestación de Canjáyar son curiosas y revelan el estado de aquella provincia, que, como ha dicho muy bien el señor Cambó en la cortísima intervención que ha tenido contestando al señor Jiménez, es realmente merecedora de una atención preferente de cualquier Gobierno consciente de sus deberes y de sus responsabilidades. En aquella provincia se da el caso de que todos los problemas

se presentan con una agudeza y unagravedad extraordinarias. Allí no hay lo que vulgarmente se llama, una crisis; es decir, una dificultad que hay que vencer, pasada la cual vuelven las cosas a su estado bueno o pasadero; allí se van acumulando los períodos de anormalidad, creando una situación de hambre y desamparo que no es posible soportar. Si algún día los Diputados por Almería pudiésemos explicar una interpellación para demostrar cuál es el estado de aquella provincia, se oírían cosas muy curiosas. Entonces se vería cómo en aquella región, que, por un lado es un vergel, puesto que tiene un suelo fértil y un sol hermoso, allí donde hay agua en abundancia, su vegetación parece la de los trópicos. Se da el contrasentido de ser al mismo tiempo la que tiene más cantidad de estepas, de tierras totalmente improductivas. Pero no son solamente las inclemencias de la Naturaleza las que han llevado al estado en que hoy se encuentra a la provincia de Almería; hay también muchos males que perduran porque los Gobiernos que se van sucediendo en ese banco no cuidan de ponerles remedio. Ellos podrían tener remedio si se la tratara con la desigualdad que merece, puesto que esta es la verdadera igualdad el tratar a cada cual conforme a sus necesidades, no midiéndolos a todos por el mismo rasero. Haciéndolo así verían que allí el regionalismo puede tener una expresión adecuada, sin necesidad de dar a aquella provincia un régimen de excepción; al contrario de lo que desean las provincias ricas, que quieren ser exceptuadas para no tener, con el exceso de sus productos, que soportar las cargas de las demás. Allí se recaudan las contribuciones, de manera tal que figura la provincia a la cola en la recaudación; la Diputación no puede sostener sus organismos, porque ningún pueblo ingresa lo que le corresponde; no hay medio de que se llegue nunca a la normalidad; y este estado de cosas hace que los organismos populares, los Ayuntamientos tengan que mantener agentes para evitar que constantemente les estén amenazando; y esto hace también que allí el caciquismo pueda tener razón de ser.

Concretando el ruego, diré que, en las conclusiones que presenta el alcalde de Canjáyar, como consecuencia de la manifestación recientemente celebrada en aquel pueblo, hay unas que se refieren al problema del día, el abastecer de harinas a aquel Municipio, de harinas que, como ha dicho el señor Jiménez, aun estando contratadas, adquiridas, no hay, medio de que lleguen al pueblo.

Hay otro problema, que depende de Fomento, el de las carreteras, y en él se está viendo que, con todos los buenos deseos de los Gobiernos, nunca llegaremos a palpar los resultados de sus buenas intenciones. Se propuso en

Diciembre la concesión de un crédito extraordinario para la ejecución de obras, con el mismo carácter extraordinario, en la provincia, y cuando ya parecía que iba a enviarse allí dinero, nos encontramos con que las obras pendientes tuvieron que pararse, porque no se había previsto el que habían de pagarse antes las expropiaciones a los propietarios, a fin de ocupar los terrenos.

Después tenemos el problema de los azufres, que hoy hemos visto reproducido por un señor Diputado, pidiendo se dejasen sacar de Almería para otras provincias. La petición de Canjáyar es, precisamente, la contraria: que se retengan allí, porque estamos en momentos en que van a empezar a brotar las parras y es uno de los momentos que hay que aprovechar para el azufrado.

En tercer lugar, se pide que se realicen las obras públicas tantas veces proyectadas, y para esto se han indicado las obras más adelantadas en este concepto, por tener los proyectos y subastas a punto de poderse llevar a la Gaceta.

Y, finalmente, lo que está sucediendo con el crédito acordado en 7 de Diciembre, para el anticipo que se iba a hacer a los agricultores, está resultando, por la dotación que ha de hacerlo efectivo, completamente ineficaz. Si ahora no se hacen las labores que necesita el campo, si ahora no se anticipa a los labradores lo suficiente para comprar los abonos y materias necesarias para combatir las plagas, si no se les dan estos medios, será imposible que se puedan poner en producción nuevamente las parras, ya castigadas por las plagas del año pasado. Y recordad que a esto hay que sumar lo que es bien conocido de todos: la miseria que se ha apoderado del país a consecuencia de no haber podido exportar la uva del año último.

Me limito, pues, una vez hecho constar que existe esta instancia en poder del señor Presidente del Consejo de Ministros, a rogarle que pida a sus compañeros de Gabinete, en la parte que a cada cual corresponda, que dediquen la más viva atención a este problema palpitante de Almería. Y desde luego, como no espero ni exijo respuesta, y no he de molestar con fórmulas de gracias (por no molestarme más la atención de la Cámara si contesta algún señor Ministro), las anticipo, expreso mi gratitud por las palabras que ha pronunciado el de Fomento, señor Cambó, porque revelan en él una preocupación muy propia de los que nos asomamos a un mar común, el Mediterráneo, que si tiene su tradición, que a todos nos envanece, tiene asimismo para sus costeros problemas análogos que del mismo modo palpitan y embargan nuestra atención.

El Sr. Ministro de HACIENDA (González Basáda): Ya que estoy en pie he de recoger una manifestación del señor Salvador, referente al crédito que solicitaba, diciendo a S. S. lo mismo que al señor Jiménez, y que transmitiré al señor Comisario de Abastecimientos las manifestaciones de S. S. contrarias a la del señor Luna, en el sentido de que no salga el azufre de Almería por ser necesario para el consumo de aquella provincia.

Martin Sanz y Martínez Pinillos, realizarán la carrera del Pacífico. Todos estos barcos se matricularán en Bilbao.

Capitanes mercantes.
Han sido nombrados capitanes: del vapor *Paulina* don Domingo Cafranca Goitia; del de *Luis*, don Florencio López y Paig de Arce, y del bergantín goleta *Albert Noguera*, don Juan Casasa Ramentol.

Nueva línea de vapores.
Dicen de Barcelona, que se asegura que en breve se establecerá una nueva línea de vapores de pasaje y carga entre la República de Chile y España, con escala en Panamá. Como término de viaje se señala Bilbao.

El establecimiento de este servicio será inaugurado por el vapor español *Avilés*, recién adquirido en Chile por una casa armadora bilbaína.

Cambio de nombre.
Al vapor *J. Jover Serra* le ha sido cambiado el nombre por el de *Roger de Lluria*.

¿DE DONDE VIENE?

El nuevo Gobernador

Como varían los lectores en la Sección telegráfica de nuestro número de ayer, los rumores de que no vendría a regir los destinos de la provincia don Miguel Aguayo, se han confirmado.

Ha sido nombrado Gobernador civil en lugar del señor Aguayo, don Ramón Viala.

Ayer se ignoraba de donde viene el nuevo Gobernador de Almería y si ha ocupado antes o no el mismo cargo.

Cada político aplica, según conveniencia suya, la filiación y naturaleza del señor Viala, pero la verdad no se sabe hasta ahora. Ya lo sabremos muy pronto, porque no tardará muchos días en presentarse a tomar posesión.

Después de escritas las anteriores líneas, nos enteramos que el señor Viala, ha sido Gobernador civil de Avila y Segovia y que actualmente se encuentra en Madrid.

MUERTE REPENTINA

Hallazgo de un cadáver

Comunican de la villa de Gádor, haber sido hallado el cadáver de un hombre (cuyo nombre y naturaleza se desconocen) en una cueva enclavada en el sitio conocido por Viaducto, a 15 metros de la vía férrea de la Compañía del ferrocarril del Sur de España, de aquel término municipal.

El cadáver fue visto por el niño José González Alonso, que se lo dijo al capataz de la vía Manuel Aparicio Bailen y éste dió conocimiento al Juzgado.

Según dictamen facultativo, la muerte fue repentina y ocurrió el mismo día que se halló al cadáver del desconocido.

Este aparenta tener 60 años de edad. Es de mediana estatura, barba blanca, color rubio y viste pantalón de pana claro, chaleco paño oscuro, calzoncillos de lienzo con listas oscuras, sin camisa y descalzo.

Créese que sea un mendigo.

Noticias militares.

De Inspección

En uno de los días de la semana próxima, llegará a nuestra capital, un Coronel del Centro, Elettécnico, acompañado de un comandante, con el exclusivo objeto de girar una visita de inspección a la Estación Radiotelegráfica que existe en la Alcazaba.

Cuando cumplan su misión en nuestra capital, marcharán a Melilla con el mismo objeto.

A Madrid:

En el tren correo marchará hoy a Madrid, donde nuevamente ha sido destinado, nuestro querido amigo y paisano don José Acosta Tovar, Capitán del Cuerpo de Ingenieros, jefe que ha sido de esta Estación Radiotelegráfica.

Le anticipamos un feliz viaje.

Coronel trasladado

A su instancia, ha sido trasladado a Seo de Urgel, con el cargo de Comandante militar de aquella plaza, nuestro amigo el Coronel don Rafael Fernández de Castro y Tirado, Vicepresidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia, hoy Gobernador militar interino.

Sentimos la ausencia de dicho jefe del Ejército, que ha logrado conquistarse muchas simpatías.

LOS LICORES,

coñac, anisados, etc., son siempre en el Café Suizo de las marcas que piden los clientes.

Juzgado Municipal.

Día 20

Nacimientos
Cándida Hernández Muñoz y María Martínez Navas.

Defunciones.
Nicolás Massa López.

Casamientos.
Ninguno.

EL VAPOR «ELKA»

MAS NAUFRAGOS

Llegada a Roquetas

Ayer mañana continuamos haciendo nuestra información para hallar el paradero de los catorce tripulantes que faltaban del vapor griego *Elka*, torpedeado por un submarino alemán en la madrugada del jueves, a 60 millas de tierra y frente a Punta del Sabinar.

Los naufragos, como ya anticipamos ayer, tomaron el puerto de Roquetas serían las nueve de la mañana, abandonando el bote salvavidas que ocuparon a las dos de la mañana.

Con el fuerte aire que soplabla y enfocada la vela, corrieron con la embarcación a unas seis millas y media por hora, a pesar de la gruesa marejada que había.

Los tripulantes, como la mayoría de los aquí llegados, iban casi desnudos.

Las pobres gentes del puerto de Roquetas les facilitaron ropas, aunque en poca cantidad, para que cubrieran sus carnes los naufragos.

Allí les atendieron los pescadores, dándoles algunos alimentos, puesto que desde el atardecer del jueves no habían recibido alimentación alguna.

Después de atardecer salieron de Roquetas en dos carruajes los catorce naufragos del *Elka*, llegando en las últimas horas de anteanoche, siendo alojados en el Parador del Catalán.

En la Comandancia

En las primeras horas de ayer, una vez que hubieron descansado los catorce naufragos, pasaron a la Comandancia de Marina, presentando declaración en la misma forma

ma que lo hicieron sus compañeros. Ninguno aportó dato digno de mención.

El inglés torpedeado

También hablamos con un tripulante del *Elka*, que aunque deficiente, conocía algo el español. Todos son griegos, a excepción de Astorga, que es chileno.

El naufrago, contestando a preguntas nuestras, sobre el paradero de los tripulantes del vapor inglés torpedeado, que se dirigía a Gibraltar en convoy con cargamento de petróleo, nos dijo que solo pudo observar que después de la explosión e incendio del buque, cerca del lugar del torpedeamiento del *Elka*, percibió un bote pequeño que navegaba a remo por dos tripulantes ingleses y otro que llevaba el timón, creyendo que en el fondo de la embarcación irían dos o tres naufragos con graves quemaduras, puesto que se percibían continuados ayes de dolor.

Es su creencia, que se internaría buscando a algún buque que les auxiliaran y al mismo tiempo que el resto de la tripulación, como también el capitán, hayan perecido.

Sigue ignorándose el nombre del buque inglés.

Movimiento del puerto

Ayer entró en este puerto procedente de los de Barcelona y Alicante, el vapor *Canalejas*, con 136 toneladas de carga general, figurando en ella una partida de harina para esta plaza.

El vapor *Cullera* que fondeó anteayer del puerto de Málaga, cargó ayer con destino a Barcelona, 135 toneladas de azúcar, 11 de maquinarias, otras mercancías y otra partida de sacos de patatas.

Hoy son esperados:
El vapor *San José*, de Cartagena; para Málaga.
El *Torre del Oro*, de Málaga para Cartagena.
El *Franco* de Melilla para Barcelona directo.

Botica Central

dél Licenciado
José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.
15, REAL 15, ALMERIA.

GACETILLAS

Para liquidar

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de alumbrado para tratar de la liquidación que es necesaria hacer con la Sociedad Lebon y Compañía.

Los señores de la Comisión cambiaron impresiones, acordando reunirse nuevamente el jueves 25, en unión del Alcalde, del Inspector de alumbrado y del representante de Lebon.

Pastoreo abusivo

Ante el Juzgado municipal de Pechina, ha denunciado la Guardia civil, al vecino de aquella villa Antonio Ferrer Abad, que tenía apacentando ganado cabrio en propiedad de Francisco Hernández Beltrán, sin el correspondiente permiso de éste.

El Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos, suprime los cólicos, quita la fétidez de las deposiciones, el malestar y los gases; es antiséptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligandoles a veces a emigrar.

CARABANÁ

PURGANTE
DEPURATIVA
ANTIBILIOSA
Antiherpéticas

Propietarios, Vda. e hijos de R. J. CARVARRI-Dirección y Oficinas, Lealtad 12-Madrid

AGUAS minerales NATURALES DE

Telégrafo y Teléfono.

LAS CORTES

Madrid, 20.
En el Congreso.

Presidida por el señor Villanueva, comenzó esta tarde a las 3 y 45, la sesión del Congreso.

Había escasa concurrencia de Diputados y el banco azul se hallaba desierto.

Después de leerse y quedar aprobada el acta de la anterior, se presentó el ministro de Hacienda señor González Besada, quien leyó varios proyectos de crédito.

El señor Romeo pidió que se llevaran a la Cámara los Tratados comerciales con Francia con objeto de saber las cantidades de trigo, aceite y vino, que han de exportarse, según las necesidades de cada región, lo que debe ser tenido en cuenta ante todo, por el temor de que algunas regiones salgan demasiado beneficiadas.

El señor González Besada rechazó esta sospecha.

El ministro de Instrucción pública señor Alba, recogió las manifestaciones hechas por el señor Zanda sobre el funcionamiento de la Junta de pensiones.

(El Presidente autorizó al señor Alba para que designara el día de la interpelación.)

El señor Macia anunció una interpelación sobre la actitud de la policía en Barcelona, con motivo de la huelga de los contramaestres.

El señor Morote explicó su gestión cuando fué Gobernador civil de aquella provincia.

El señor Rodríguez Biguri dijo que era preciso la intervención en los procesos que se instruyen por los tribunales judiciales y militares, incluso en el Supremo, por el personal técnico. Pidió que se usara menos la fuerza militar para reprimir los conflictos sociales y que se intensificara la codificación, recordando al mismo tiempo que siempre fué la benignidad de la equidad esencial de nuestros tribunales de justicia.

El señor Prieto dijo que las autoridades violaron la correspondencia durante los sucesos de Barcelona, añadiendo que en la cárcel de Bilbao ingresó un periodista de Madrid y los militares no fueron con él muy benignos.

El señor Gil y Morote dedicó un recuerdo al ilustre hombre público, ya difunto, señor Azcárate, en nombre de las izquierdas. Añadió después que éstas no se ocuparon ampliamente de los sucesos de Agosto. Atacó al señor la Cierva, pidiendo que sea derogado el decreto de las reformas militares porque sospecha que el Gobierno nacional se constituyó por conminación regia.

El Presidente cortó el discurso del señor Gil, levantándose la sesión.

En el Senado.

A las 4 y 10 de la tarde comenzó en el Senado la sesión, bajo la presidencia del señor Groizard.

También en esta Cámara había desanimación.

El señor marqués de Cortina habló sobre la política de abastecimientos, pidiendo además el seguro marítimo y que el Gobierno aporte mayor número de materiales para las construcciones navales.

El ministro de Marina general Pidal, contestó que el Gobierno se ocuparía de ello.

Seguidamente se levantó la sesión.

Informes de la guerra.

Madrid, 20.

Parte alemán

Dicen desde Nauen lo siguiente:

Durante el día hubo movimiento por parte de los exploradores.

El enemigo ha bombardeado Wystchaete y Vaillieu.

En Scarpa y Somme hay gran

actividad por parte de los exploradores y por la artillería.

El día anterior aumentó la lucha en las orillas del Avre y en N. E. de Moracil, haciendo al enemigo muchos prisioneros.

En los Vosgos y en el resto no ocurre nada importante.

Parte francés

Desde París, dicen oficialmente lo que sigue:

Hicimos al enemigo muchos prisioneros en Santaré.

Bombardamos intensamente en Losigne y en Noyan ejecutamos varios golpes de mano con gran éxito.

En Reims, Champagne, Juvicourt y en la altura de Mosa, rechazamos las tentativas.

También rechazamos al enemigo en el O. E. de Bute-du-Mesnil y en Voevre.

En el resto reina fuerte cañoneo.

Parte italiano

Desde Cottano, comunican las siguientes noticias:

En la región montañosa atacamos al enemigo haciéndole bajas.

En la Meseta de Asiago la artillería es intensa.

Tomamos prisioneros en Papadoli.

Parte inglés.

Dicen de Londres también oficialmente:

Ayer atacamos con éxito al Sur de Scarpa, haciendo prisioneros y cogiendo ametralladoras y morteros de las trincheras enemigas.

Rechazamos los ataques, arrojando al enemigo de las avanzadas de Jiverchy y Jastador, tomándole las posiciones desde donde nos arrojó ayer. Les hicimos bastantes pérdidas.

Rechazamos los asaltos locales contra las posiciones de Rodeck.

Operaciones paralizadas

Participan de Viena, que a causa del mal tiempo que reina, se han paralizado las operaciones en el frente italiano.

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 20.

Una petición

Los diputados señores Sagasta y Fernández Barrón, han enviado al Gobierno una nota pidiendo que se interese por las comunicaciones en Galicia.

Felicitación

El diputado señor Pradera, ha recibido un mensaje que le envían los estudiantes de todas las Facultades de la Universidad de Madrid, felicitándole por su actitud defensiva en el Congreso.

Alicante

Ha marchado hoy a Alicante el Director general de los Registros.

BOLSA

4 por 100 interior. 77.50
5 por 100 amortizable. 96.20
4 por 100 amortizable. 90.00
París a la vista. 67.00
Londres a la vista. 18.20

El Alcalde de Madrid

Coméntase la posibilidad de que el Gobierno deje libre al Ayuntamiento de Madrid para que designe Alcalde.

Han comenzado los concejales a allegar votos, creyendo que será elegido el señor Goicoechea.

Delegación que se hunde.

Esta mañana ha comenzado a hundirse el edificio en donde se hallan instaladas las oficinas de la Delegación de Hacienda de Madrid.

Se están trasladando aquellas a la Casa de la Moneda.

Comité regulador--Otros decretos.

La «Gaceta» publica hoy el nombramiento del comité regulador de las exportaciones e importaciones y de otras cuestiones de economía nacional.

Otro decreto anunciando las oposiciones para vigilantes de seguridad clase de Prisiones.

Y otro prohibiendo la exportación de tabaco elaborado.

Una reunión

En el despacho del ministro de Marina, se han reunido esta tarde los señores Maura, Pidal y los generales Weyler y Fernández Llana, los cuales son ponentes de la Junta de defensa nacional.

Créese que trataron de asuntos de Marruecos.

Los nuevos créditos

Los nuevos créditos que ha leído esta tarde en la sesión del Congreso el señor González Besada, son los siguientes:

Quinientos mil pesetas para el aumento del racionado a la Armada; tres millones para obras públicas en Canarias; uno y medio para la expropiación de terrenos y seguir canalizando el río Manzanares; tres y medio para atender a los gastos del internado de súbditos de países beligerantes; tres y medio para Telégrafos; 600.000 pesetas para Carabineros y diez millones para atenciones de la Marina.

Adiciones

Ya ha dado dictamen la Comisión del Senado que entiende en lo del proyecto de ley sobre la amnistía, proponiendo las adiciones siguientes:

Que se exceptúen de la amnistía los delitos comprendidos en los artículos 198 y 199 del Código Penal, y que al artículo 70 se añada: «De igual beneficio gozarán los soldados que hayan dejado de transcurrir el primer plazo para pagar la cuota».

Más informaciones

Continúa la información en el proyecto de la reforma jurídica.

Hey informó el señor Rolland, pidiendo que se restablezca el Tribunal comercial.

El Reglamento del Congreso

Hablándose hoy sobre la reforma del Reglamento interior del Congreso, la opinión general es que terminantemente se debe prohibir e impedir los escándalos y las obstrucciones, pues los Diputados solo deberán hacer observaciones.

El exministro señor Sánchez Guerra, conferencia esta tarde con el jefe del Gobierno señor Maura, pidiéndole que se incluya en dicho proyecto la reforma de que solo sea el Congreso el que examine las actas de los Diputados, dejando de intervenir el Tribunal Supremo.

Otra petición

Los Profesores de las Universidades han pedido al ministro de Instrucción pública que se establezcan las inspecciones docentes, que se dote a las Facultades del personal auxiliar necesario y que se establezcan las tesis doctorales.

De abastecimientos

El Comisario general de Abastecimientos, ha impuesto la multa de 500 pesetas a varios comerciantes que pidieron vagones para embarcar mercancías que no tenían aún o no tenían dispuestos los cargamentos enseguida.

Además dicho Comisario ha enviado oficio a los Gobernadores civiles para que castiguen a los carboneros que hayan alterado o alteren el precio de la tasa.

De Barcelona

Comunican de Barcelona las siguientes noticias:

La princesa Beatriz y su hija visitaron la Casa de Correos. Mañana habrá una recepción en honor de dicha princesa.

Los peluqueros se quejan del nuevo horario porque les hacen trabajar 17 horas, sin aumentar los sueldos. Anuncian que sino se les atiende declararán la huelga.

En Mataró los huelguistas textiles ascienden a 7.000. Los curtidores amenazan con la huelga sino se les aumenta el sueldo. Los albañiles solicitan seis pesetas para los oficiales y cuatro para los peones.

También se hallan en huelga los pintores y blanqueadores, los cuales huelgan por la solidaridad con los textiles.

En Tarrasa ha mejorado la huelga de los carpinteros.

Los agricultores han pedido

al Gobierno active la importación de azufres procedentes de Italia.

Confederación general

Dicen de París que la Confederación general del Trabajo enviará una comunicación a los Sindicatos obreros con motivo de la fiesta del primero de Mayo.

El Comité ha decidido no aconsejar el paro a los obreros a causa de las circunstancias y operaciones militares actuales.

Carveza

ESTRELLA ROJA

es la mejor

Importante Compañía Portuguesa

seguros marítimos, necesita Agentes, buenas referencias para AGUILAS y GARRUCHA. Dirigirse, Apartado 718, Madrid.

Caballo de montura.

Se desea un buen caballo de montura para alquilar.

Dirigirse a Consulado de los Estados Unidos de América, calle de Arapiles.

Balneario de TOLOX

Provincia de Málaga.

Manantial azoado radioactivo.

Cura las enfermedades de las vías respiratorias. Especial para los catarros. No se admiten enfermos de tisis ni tuberculosis.

Instalación completa de inhalaciones Difusas o húmedas Pulverizaciones y Duchas nasales.

Temporadas oficiales: 1.º de Mayo al 30 de Junio y del 1.º de Septiembre al 31 de Octubre.

Pídase folletos del Balneario a su propietario don Manuel del Río y del Río en Tolox.


Único Depósito de estas aguas embotelladas: Casa de don Juan Torres Riveras, Granada 61, 2.º Málaga.

Se recomienda la «Fonda del Campo» por higiene y proximidad al Balneario. Hay mesa redonda y laterales. Luz eléctrica en todas las habitaciones. Capilla pública.

Ferrocarril directo de Málaga a Coín.

ALMERIA

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL



LA SALUD

recuperada en la naturaleza

INTERESA la lectura de nuestro libro que enviamos gratis a los que sufren enfermedades nerviosas, neurastenia, debilidad general y genital (impotencia), gota, reuma, dolor de riñones y espalda, parálisis, diabetes, obesidad, males de estómago, hígado e intestinos, estreñimiento, tos, asma, bronquitis, débiles de pecho, predispuestos a la tisis, a los que tenéis dificultad en conciliar el sueño, que os levantáis más fatigados que cuando os acostáis, y enfermos crónicos en general, cansados de tomar drogas y específicos que dañan el estómago, consulten nuestro libro sin demora si desean recuperar con seguridad y rapidez la salud perdida, que es la vida.—NOTA: Al pedir nuestro libro procuren indicar la enfermedad que se sufre.

Consultas y libros gratis. Pídanse al

INSTITUTO ELECTRO-TÉCNICO

Rambia del Centro, 12, pral., Barcelona (España)

HARINA LACTEADA NESTLÉ

50 años de ÉXITO

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Pídase en todas las Droguerías y Farmacias

Horticultura y Arboricultura Valenciana

Grandes Establecimientos de E. Veyrat Hermanos.

HORTICULTORES

Camino de Algirós y calle del Mar, número 42, Valencia.

Para la presente temporada de plantaciones, invierno de 1917 se dispone de un surtido completo y en cantidad de árboles frutales, en variedades selectas para jardines, mercados y de exportaciones. Especialidad de almendros de varias clases. Albarricoqueros y ciruelos, para terrenos de secano y regadíos. Perales Manzanos. Melocotoneros, etc. Olivos ingeritados. Naranjos. Limoneros. Algarrochos, etc.; árboles de sombra; rosales; plantas de adorno de jardines y habitaciones. Semillas de todas clases en flores, legumbres-forrageras. Pinos. Eucaliptos, etc. Al por mayor alfalfa, remolacha, cebolla de embarque, melones valencianos. Se remiten catálogos gratis a quien lo solicite.



ANEMIA

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONJUNCION, CLOROSIS
CONVALESCENCIA

Mémo. J. Robine

VINO y JARABE Deschiens

Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es el más superior a la carne cruda a los ferruginosos, etc. Da salud y fuerza.

CURA DE LA ANEMIA

ZOTAL

Insecticida contra los mosquitos, hermigas, chinches y demás insectos

JABON ZOTAL

Antiséptico, Medional y de Tocador.

Camilo Tejera y Hermana. Sevilla. Proveedores de la Real Casa.

Reapertura de clases.

Terminadas las reformas que se acordó hacer en el local de la Escuela pública de niños del barrio de las Almadravillas, han sido reanudadas las clases.

Un angel más.

En la madrugada de ayer subió al cielo el niño Nicolás Massa López, hijo de nuestro particular amigo el Abogado don Nicolás Massa, dejando sumidos en el mayor desconsuelo a sus afligidos padres que se ven privados de los encantos de sus caricias.

Por la inmensa desgracia por que atraviesan, enviamos, tanto a sus dolorosos padres como a su abuelo nuestro también respetable amigo don Baldomero López y demás familia, nuestro pésame más sentido.

Se alquilan unos bajos de reciente construcción, en sitio céntrico, con todos los suelos de mosaicos, cuatro alcobas, sala, comedor, cocina, wáter y patio de agua. En esta imprenta informarán.

Las Gotas, convulsiones de

HIERRO BRAVAIS

ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, etc.

Importante Compañía de seguros marítimos, desea un buen representante entendido en el ramo, en Almería, presentando informes inmejorables. Dirigirse a SEGUROS, Roldós y C., Rambla Centro, 37, Barcelona.